
“膜王” 佛塑再增持 无锡环宇成全资子公司

证券时报记者 成 城

本报讯 在协商一年多后，“膜

王”佛塑股份（

000973

）终于吃下了控

股子公司无锡环宇包装材料有限公司

剩余的

50%

股权，收购完成后，无锡

环宇将成其全资子公司。 这也进一步

巩固了佛塑股份在华东薄膜市场及全

国包装市场的地位。

据悉， 此次收购股权与不同的交

易方，交易价格不同，其中无锡市包装

有限公司持有的

25%

股权交易价格

为

1700

万元，而收购住友商事化工株

式会社、住友商事

(

中国

)

有限公司、住

友商事亚洲私人有限公司

25%

标的

股权的交易价格仅为

25

美元。

无锡环宇成立于

1993

年，一直从

事

BOPP

包装薄膜的生产销售。

2008

年在前期行业竞争激烈的情况下过度

投入，由于全球爆发金融危机，以及无

锡环宇未能及时转换经营模式去适应

市场环境变化， 无锡环宇发生较大额

亏损。自

2007

年主营业务收入持续下

滑， 自

2008

年起连续亏损，

2008

年、

2009

年、

2010

年

1-6

月的净利润分别

为

-1987.6

万元、

-3236.5

万元、

-1339.9

万元。

2009

年

10

月，基于在中国业务

发展战略调整的需要， 日本住友三股

东有意退出， 但另一方股东无锡包装

不同意公司单独受让日本住友出让的

股权。

佛塑股份表示，

BOPP

薄膜是公

司主营业务， 无锡环宇又是公司

BOPP

包装薄膜产品的重要生产基

地，年产能超过

4

万吨。而无锡环宇所

处的华东地区是国内包装基材的主要

市场和集散地， 其中

BOPP

薄膜需求

量占全国总需求量的

50%

以上，是中

国包装市场的桥头堡和重要基地，保

持华东市场占有份额对公司在包装市

场的领先地位具有重要意义。鉴于此，

为理顺股东关系， 公司开始与无锡包

装进行长达一年的协商， 无锡包装最

终同意以

1700

万元价格出让其所持

有的

25%

股权。

本次收购完成后， 佛塑股份对无

锡环宇享有的损益将由收购前的

50%

增加到

100%

，并表示将采取相应

措施扭转无锡环宇经营局面， 其中包

括加强经营团队建设， 将无锡环宇纳

入公司供应链管理整合范围内， 降低

无锡环宇的原材料采购成本； 对设备

实施技改升级， 实现产品结构的转型

升级，积极开拓高端市场和优质客户，

转换营销模式等。

佛塑股份预计，

2011

年无锡环宇

亏损额约

950

万元， 对公司业绩影响

为

-950

万元 （同比减亏

250

万元），

2012

年起扭亏为盈，

2012

年盈利约

200

万元，对公司业绩贡献

200

万元。
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手机补贴拖累业绩 联通承受成长烦恼

证券时报记者 靳书阳

� � � �虽然傍上了“苹果”，但中国联通

(600050)

近期交出的三季报业绩却并

不乐观。 公司

2010

年前三季度实现

净 利润为

10.7

亿 元 ， 同比 下 降

73.8%

。 相关分析人士表示，中国联通

在向

3G

转型的过程中， 初期的网络

建设及渠道投入等是影响净利润增

长的短期因素。

国信证券研究员严平分析， 中国

联通

3G

在初期投入巨大，而

3G

需求

的爆发需要一个过程。 随着网络规模

的扩大和

3G

、宽带等重点业务的加快

发展，折旧及摊销、网络营运及支撑成

本和销售费用、

3G

终端补贴支出的增

长会加快。尤其是今年第三季度，公司

手机补贴投入上升到

18.2

亿元，而且

该笔投入是一次性计入当季。

据了解，虽然拿了最好的牌照，上

下产业链也相对成熟， 但中国联通只

能从零开始

3G

基建， 因为原有的

CDMA

基站在中国电信手里。 分析人

士认为， 联通高端策略背后的实质是

目前网络资源受到限制的窘境。 而在

高端用户层面， 中国移动的优势不言

而喻。此外，移动的“排他性协议”也限

制了联通合约机在社会渠道销售。

不过，随着

3G

手机的逐渐普及，

中国联通在未来

3G

手机市场先人一

步的优势或许会慢慢显现。

安信证券的一份研究报告显示，

今年

2G

网络数据流量明显增大，某

种程度上影响了其运营速度。 对于上

述现象，安信证券分析师黄文戈表示，

智能手机的日渐普及应该是主要因

素， 因为智能手机使得人们有了更大

的下载各类应用程序和移动上网的需

求。据他预测，明年

1000

元以上的

3G

智能手机的比例会越来越高， 但由于

很大比例的用户购买了

WCDMA

手

机，仍然会使用中移动的

2G

网络，面

对成倍增长的智能手机用户， 中国移

动

2G

网络的压力可能会越来越大，

扩容若难以及时跟上， 或许会导致网

络质量的大幅下降。 某种程度上对中

国联通是个利多的局面。

在销售渠道方面， 联通的资费补

贴除了通过代理商走社会渠道和跟苏

宁全面合作外， 近期更是跟京东商城

进行战略合作， 积极拓展网上销售和

服务渠道。除了捆绑

iPhone

，中国联通

也在扩展旗下的

3G

服务产品线。

据深圳某联通营业厅工作人员向

记者介绍，除了

iPhone

，中国联通也在

大力布局其它

3G

手机， 尤其是

An－

droid

手机，以及与

iPhone

在功能和定

位上不同的千元左右的智能

3G

手

机。 据记者了解，联通的

3G

手机正逐

渐丰富， 继几款千元级智能手机和

i－

Phone 4

上市后， 索爱在日本表现出

色的一款娱乐智能手机也已入选联通

战略终端。

S*ST

天发组合股改方案获部分流通股东认可

证券时报记者 吴 蒙

本 报 讯 前 不 久 ，

S*ST

天 发

(000670)

发布公告再次启动股权分置

改革。 经过近几天与部分流通股东的

沟通， 公司推出的包括资产赠与、送

股、 资本公积金定向转增及追加承诺

等内容的组合股改方案获得该部分流

通股东的多数认可。他们认为，该方案

能显著提升公司的盈利能力和可持续

发展能力， 有利于公司股票尽快恢复

上市。

据了解，

S*ST

天发此次股改对价

安排包括三个方面。 其中第一项也是

该方案最大的亮点，即

S*ST

天发的控

股股东舜元投资及实际控制人将其所

控制的成都路泰

100%

的股权无偿赠

送给公司。 第二项是非流通股股东向

全体流通股股东送股。 第三项是用资

本公积金向全体流通股股东每

10

股

定向转增

2

股。三种方式合计，相当于

直接送股方式下，流通股股东每

10

股

获得

2.05

股对价安排，对应非流通

股股东每

10

股送出

3.02

股。 除公

司净资产增加外， 流通股股本增加

44,405,080

股，即流通股股东每

10

股

增加

2.87

股。

除对价安排外，

S*ST

天发控股股

东对本次注入资产的经营利润进行了

承诺， 如股权分置改革在

2010

年

12

月

31

日完成， 则保证注入资产

2010

年、

2011

年、

2012

年每年的净利润均

不低于

1500

万元， 如果承诺未实现，

则控股股东向流通股股东追加送股，

每

10

股流通股获送

0.65

股， 即控股

股东每

10

股送出

1.421

股。

据

S*ST

天发有关人士介绍，由于

公司实施了破产重整， 造成公司非流

通股股东的实际持股成本较高， 加之

公司流通股的比例远远超过非流通股

的比例， 这给公司股改增加了不小难

度。此次组合股改方案的推出，公司在

前期做了大量的沟通与协调工作，得

到了各方股东的谅解与支持。 大家普

遍认为，尽快完成股改，恢复上市是公

司的当务之急， 是全体股东的根本利

益所在。受暂停上市的影响，公司市场

融资功能及其他融资都受限制， 致使

公司不能参与一些前景比较好的项目

经营，不利于公司的存续与发展。

华北制药

收回河北证券投资款

证券时报记者 李 坤

本报讯 华北制药

(600812)

今日公告，近日

河北省石家庄市中级人民法院发布了民事裁定

书， 对河北证券有限责任公司破产案剩余财产

分配方案进行了裁定， 第一次剩余财产分配按

权益份额

1

：

1

的比例进行现金分配。其中，确认

华北制药的权益份额为

4200

万元，扣除支付破

产管理人费用后，华北制药于

2010

年

10

月

29

日收到河北证券破产管理人发出的

4000

万元

银行转账支票，为此将相应增加公司利润。

据悉，此前华北制药已经对上述

4000

万元

股权投资全额计提减值准备。 今年前三季度华

北制药实现的净利润为

2.33

亿元。

津滨发展

7400 万出售子公司股权

证券时报记者 成 城

本报讯

津滨发展（

000897

）董事会审议通

过 《关于出售公司所持的天津津滨南华置业有

限责任公司股权的议案》， 同意公司以

7400

万

元向天津鑫东林矿产贸易有限公司出售所持的

天津津滨南华置业有限责任公司全部

5000

万

股股权。

公告显示， 南华公司成立于

2005

年

12

月

21

日，注册资本

5000

万元，目前为津滨发展的

全资子公司。 天津鑫东林矿产贸易有限公司注

册资本

3000

万元，主营焦炭、焦粉、铝矾土、铁

矿粉、生铁、建材批发；代办仓储服务。

对于此次股权出让，津滨发展表示，南华公

司目前无可供开发的房地产项目， 公司业务除

房屋租赁外基本处于停滞状态， 其所持资产津

滨大厦建造时间较久，租赁经营不理想。公司董

事会为了盘活资产， 加快资金周转， 才将其出

售，增加约

1500

万元净利润可用于项目开发并

增强资产周转效率，符合公司发展战略。

通程控股

6614 万弃地产子公司

证券时报记者 程 文

本报讯 鉴于当前国家对房地产行业的政

策调控影响的加深，通程控股（

000419

）董事会

要求公司专注于主业， 遂决定出售所持全资子

公司长沙通程金洲投资有限公司

100%

的股

权，交易金额为

6614

万元。

通程金洲是以资本投资和实业投资为主业

的公司，注册资本

5000

万元，主要资产为名下

一宗位于宁乡县金洲乡同兴村的土地， 土地使

用权面积

137662

平方米。

2010

年

11

月

1

日，

通程控股与长沙新阳光铝业有限公司签署 《股

权转让合同书》 将持有的全资子公司通程金洲

100%

的股权全部转让给新阳光。

通程控股表示， 公司主营业务为商业和酒

店，目前公司主业正处于快速扩张过程。 长沙

通程金洲投资有限公司主营房地产开发，鉴于

当前国家对房地产行业的政策调控影响的加

深，董事会认为公司应集中精力专注于主业的

经营发展， 而通过此项股权转让能够盘活资

产，对进一步做精做强公司主业，具有积极的

现实意义。 本次股权转让取得收益约

1600

万

元左右，将用于公司主营业务的发展以及补充

公司流动资金。

TC L 集团

8.5 代线项目建设加速

证券时报记者 黄 丽

本报讯

2010

年

11

月

1

日，随着

TCL

集团

（

000100

）

8.5

代线项目———华星光电主体阵列

厂房钢结构第一吊的平稳、 顺利完成，

8.5

代线

液晶面板项目的工程建设已经由土建施工正式

转入钢结构施工，施工进入最后冲刺阶段，整个

项目按计划又向前迈进了一步。

10

月

20

日， 深圳市华星光电技术有限公

司刚刚完成 “

8.5

代

TFT-LCD

项目银团贷款签

约

12.8

亿美元”， 为项目顺利进展提供了有力

的资金保证。目前，华星光电

8.5

代线项目投资

所需的

245

亿元已基本到位。

此外，设备整体采购也正在按计划进行。有

关部门将继续加大项目建设和配套工程建设的

进度，确保道路、水、电、气、通讯等基础设施及

时满足项目需求。

TCL

集团领导团队及三级人

才梯队已经完成搭建并正常运作， 并建立了完

善的组织架构、 财务制度以及各项内部控制制

度，保证了公司高效、有序的正常运行，形成了

高世代面板工厂从项目规划建设、产品研发、生

产制造、品质控制、供应链管理、客户服务等全

部环节的能力， 同时公司在技术研发和专利上

也取得相当进展， 目前已经提出相关液晶技术

发明专利申请近百项。

大唐推注资计划 大型电企整合波折前行

证券时报记者 范 彪

� � � �近期以来，大唐发电、国电电力纷

纷就解决同业竞争一事公布了推进计

划。大型电企的整合虽不乏进展，但却

并非一帆风顺。

大唐发电近日接到控股股东大唐

集团函， 对于大唐集团非上市公司的

火电资产， 大唐集团承诺用

5-8

年的

时间， 在将该等资产盈利能力改善并

且符合相关条件时注入公司。

大唐发电并不是今年来五大电企

中第一家宣布推进解决同业竞争的企

业。 国投电力此前收到控股股东国家

开发投资公司 《关于进一步解决与国

投电力同业竞争问题有关事项的承诺

函》；另外，国电电力也称控股股东将

解决集团内部的同业竞争难题。

实际上，

2007

年， 有关部门就有

下发文件推进电企业务整体上市。

2007

年，中国电力体制改革工作小组

下发了《关于“十一五”深化电力体制

改革的实施意见》。 方案提出，加快国

有电力企业股份制改革， 支持国有发

电企业整体或主营业务上市、 引入战

略投资者，实现产权多元化。

上述意见发布几天后， 国电电力

打响了国有电企整体上市的第一枪。

国电电力宣布， 购买其大股东国电集

团在浙江、 内蒙古和四川等地的六项

电力资产。

自此以后，几大电企中，国电、国

投、 大唐都在资产整合方面取得了较

大进展。值得一提的是，国投电力

2009

年宣布向控股股东国家开发投资公司

定向增发约

8.25

亿股， 收购其持有的

改制后国投电力公司

100％

的股权，实

现国投电力资产的整体上市后， 还在

今年获得了控股股东国家开发投资公

司 《关于进一步解决与国投电力同业

竞争问题有关事项的承诺函》。

华电的整合进展虽不如前三者，

但是也有所进展。

2007

年，中国华电

副总经理陈飞虎在香港召开的新闻发

布会上表示， 该公司计划通过发行

A

股在内地整体上市。 到了

2008

年

5

月， 华电国际发行

53

亿元可转债，主

要用于新建机组、 偿还贷款和收购母

公司资产。 这也被业内人士认为是华

电的整体上市得到了推进。

从目前来看， 中电投的整体上市

推进较为困难。 此前中电投曾提出

3-

5

年内整体上市的计划， 即利用当时

旗下分布在全国各个大区域的五家上

市公司， 把相关区域里的发电资产注

入这些上市公司，注入之后，上市公司

之间再通过换股方式合并上市， 从而

做到整体上市。

但

2010

年初，中国电力投资集团

公司党组书记陆启洲在接受媒体采访

时表示，按照证监会相关规定，原定的

整体上市进程因为

2008

年发电企业

的政策性亏损导致程序中止， 近期不

会有进展。陆启洲甚至质疑称，像发电

行业这样产品价格受到严格管制的企

业该不该上市？因为上市以后，很可能

上市公司政策性亏损会导致股民亏

损，这是大股东不希望看到的。

与此类似， 大唐发电上述关于整

合的陈述中， 也谈到相关资产注入公

司要等到 “将该等资产盈利能力改善

并且符合相关条件时”。


